

# EL NOTICIERO PALMENSE

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Jueves 3 de Mayo de 1894

NUM. 109

## CREMA BISMUTO MIRÓ

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

### COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias Dispepsias Flátulentas-Pirosis-Disentería. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

## FARMACIA Y LABORATORIO DE G. MIRO

### ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en Paris, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50 vacunaciones 16'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 5'6 id. 3'50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 2'3 id. 1'65 ptas.

Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 4-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 1 estuche con 4 tubo para 4-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 días se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

## El cólera en Portugal

### El resultado de los ensayos

Lisboa 29.

En la sesión celebrada anoche por la Sociedad de Ciencias Médicas, el señor Pestana, ilustrado jefe del Instituto bacteriológico, presentó el resultado de las experiencias practicadas, y según el cual tratase del bacillus de Koch, aunque de escasa vitalidad.

El doctor Montaldo, que por aclamación fué nombrado individuo de mérito de dicha Sociedad, pronunció breves palabras, agradeciendo el honor que se le dispensaba y defendiendo las racionales precauciones sanitarias adoptadas en la frontera española.

Total de casos nuevos declarados en hospitales y domicilios, 70.

Curados, 112. Fallecidos, ninguno. En tratamiento, 347.

### Los casos del sábado

Lisboa 29.

Ayer se registraron setenta invasiones nuevas de la epidemia cólerica y fueron dados de alta ciento treinta y tres de los atacados en los días anteriores.

No ocurrió ninguna defunción, y en los hospitales quedan solamente trescientos cuarenta y siete en tratamiento.

### El cólera atenuado

Lisboa 29.

En el dictamen dado por los médicos que han hecho el análisis bacteriológico de las deyecciones de los enfermos atacados por la epidemia reinante, se declara que el bacillus descubierto no presenta todos los caracteres del bacillus descrito por Koch.

Las opiniones de los médicos son diversas: mientras unos afirman que se trata de cólera morbo asiático, con carácter benigno, otros diagnostican la enfermedad de gastro-enteritis especial, debida á las malas condiciones de salubridad de esta población, y que se ha

hecho por estas circunstancias epidémica.

En el informe oficial del Instituto bacteriológico de esta capital se confirma la existencia del bacillus, y si bien se insiste en declarar que se presenta atenuado, la experiencia obliga á aconsejar á los médicos más prácticos de Lisboa el empleo, con los enfermos, de los mismos remedios que si se tratara de casos de cólera procedentes del Ganges.

### Los casos de ayer

Lisboa 30.

En el día de ayer se registraron 45 nuevas invasiones. Han sido dados de alta 74 enfermos.

No se ha registrado ninguna defunción.

Actualmente se encuentran en tratamiento 284 atacados.

### Nota tranquilizadora

Ocupándose de la enfermedad reinante en Portugal, dice *El Siglo Médico*:

«Es por demás curioso el curso que presenta esta epidemia y la escasa mortalidad que arroja. Llevamos tantos años ya de padecer el cólera en Europa, se ha mostrado tan humanitario y contemporizador el terrible huésped del Ganges durante los últimos años, que ha producido en las naciones y en los individuos cierta confianza en que su obra no será muy destructora. ¡Plegue á Dios suceda así!»

### En Oporto

El cónsul de España en Oporto manifiesta que el estado sanitario de aquella población y comarca consular continúa siendo satisfactorio.

### Precauciones

De Cáceres telegrafían que están funcionando las inspecciones sanitarias en Valverde del Fresno, Zarza la Mayor, Alcántara y Piedras Albas, Herrera de Alcántara y Cedeillo, y Valencia de Alcántara. En este último punto se ha instalado una máquina de desinfección.

## LOS EMPLEADOS DE FERROCARRILES

### La cuestión de la huelga

Cádiz 29.

Segue hablándose de la huelga de empleados de trenes que parecen estar de acuerdo con los empleados de otras Compañías.

Desde ayer vengo inquiriendo lo que hay en este asunto y puedo asegurar que los empleados están descontentos porque trabajan mucho y cobran poco.

Dicen los empleados que la Compañía les da sueldos pequeños prevaleciéndose de la dificultad que ellos tienen para encontrar otras ocupaciones.

Los maquinistas dicen:

Nos dan, por ejemplo, mil kilos de carbón para hacer un recorrido. Si sobra carbón es para nosotros. Si falta tenemos que pagarlo. Hoy viene ocurriendo lo último. Queremos, por consiguiente, más carbón para que no nos cueste dinero la marcha de los trenes y para que sobre algún combustible para beneficio nuestro. Deseamos cobrar mensualmente unos quince duros más de lo que cobramos.

Los fogoneros quieren cobrar también unos nueve duros más.

Queremos además un día de descanso en cada turno, y que se arreglen los dormitorios, porque éstos no merecen tal nombre.

Para formular reclamaciones se han organizado centros en Córdoba, Málaga y Jerez.

A éste pertenecían las estaciones desde

Sevilla á Cádiz, y de Jerez á Sanlúcar, Utrera, Morón y Marchena.

Los empleados, para atraer adeptos, recorrieron las estaciones y se adhirieron al pensamiento casi todos los maquinistas y fogoneros, y además los obreros de depósitos, guarda-agujas, guarda-frenos, y jefes de tren, hasta doscientos aproximadamente que cuenta el Centro de Jerez.

Todos unidos redactaron una reclamación que enviaron á la dirección de la Compañía, expresando que esperaban una resolución antes de día 1.º de Mayo.

Para el caso de que la decisión sea desfavorable hay varios criterios acerca de la línea de conducta que debe seguirse.

Algunos son partidarios de la huelga; otros la rechazan. La mayoría espera que la Compañía hará algunas concesiones y que así se salvará el conflicto.

Estos detalles son desconocidos de las autoridades.

Creo que la Compañía se les comunicará pidiendo auxilio.

Preocupa lo que puede ocurrir si la empresa no hace concesiones, pues algunas de las peticiones referidas son justas.

Cádiz 29.

A consecuencia de los rumores referentes á la huelga proyectada para el 1.º de Mayo de los empleados del ferrocarril, el gobernador ha conferenciado con el jefe de la estación.

El indicado jefe no cree que haya huelga.

Cádiz 29.

Persona llegada del Trocadero me dice que una cuadrilla de trabajadores, siguiendo los consejos de tres operarios, se negaron á descargar los barcos en aquel muelle del ferrocarril, si en vez de diez reales que cobran no se les dá doble jornal.

Al día siguiente fué al Trocadero un inspector de la Compañía de los Andaluces, é hizo comprender á los operarios que cobraban buen jornal. Estos siguieron trabajando.

Cádiz 29.

La Compañía de los ferrocarriles andaluces ha manifestado al gobernador civil temores de que los empleados se declaren en huelga, y de que por lo tanto se paralice el movimiento de trenes.

Si hay huelga, las órdenes que se den á esta zona partirán del centro de Jerez, estación importante, por haber allí gran depósito de máquinas.

Solo en Jerez hay unos ochenta adheridos á las reclamaciones hechas á la empresa.

El gobernador ha dado órdenes al jefe de la Guardia civil, y acaba de darlas también al alcalde de Jerez.

Un maquinista de tren con quien acabo de hablar, confirma los detalles que he telegrafiado.

Al personal le disgusta que la empresa, en vez de atender sus justas pretensiones, reclame auxilios para evitar la huelga que aun no está acordada.

## EL BALANCE DEL BANCO

### ACTIVO

Han aumentado: el oro en 49 pesetas, la plata en 2.904.684, y la calderilla 61 mil 462, alcanzando estas tres partidas la suma de 197.948.507, 240.965.892 y 6.596.258 pesetas.

En 4.229.629 pesetas han aumentado las cuentas con los corresponsales en el extranjero, figurando por la suma de 44.747.549 pesetas.

Los efectos á cobrar en el extranjero los descuentos han tenido una diferencia en menos de pesetas 38.419 y 150.816; representan solamente las sumas de un

millón 193.842 y 126.283 444 pesetas.

Los préstamos figuran por la cantidad de pesetas 110.294.872, por haber aumentado en pesetas 97.271.

En 263.348 han disminuido los efectos á cobrar en el día, representando solamente la cantidad de 2.088.648 pesetas.

Las obligaciones del Tesoro creadas por la ley de 24 de Junio último han bajado de 194.710.500 á 191.436.000 pesetas ó sea la cantidad de 3.274.500 pesetas.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público y las operaciones en el extranjero por cuenta del mismo Tesoro, han aumentado en 37.980 y 3.574 pesetas, ascendiendo ambas partidas á pesetas 20.920.553 y 651.067.

En otros valores de cartera y en diversas cuentas ha tenido el Banco un aumento de 483.439 y 1.805.637 pesetas, representando las sumas de 5.585.274 y 58.238.847 pesetas.

### PASIVO

La circulación fiduciaria alcanza un total de 932.552.375 pesetas, habiendo retirado el Banco de la plaza la cantidad de 681.900 pesetas.

Las ganancias y pérdidas «Realizadas» han bajado 29.853 pesetas y las «No realizadas» han aumentado en 105.890 pesetas: las cantidades que representan son 42.783.979 y 962.347 pesetas.

Las cuentas corrientes han aumentado de 333.810.747 á 334.205.306 pesetas, ó sea la cantidad de 394.559 pesetas.

En 639.424 pesetas han disminuido los depósitos en efectivo, pues sólo representan la suma de 29.660.460 pesetas.

Las obligaciones á pagar han aumentado de 34.675.683 á 42.470.398 pesetas, y las reservas de contribuciones también han aumentado de 3.603.477 á 4.898.732 pesetas, ó sea las cantidades de 7.794.715 y 1.295.265 pesetas.

La cuenta del Tesoro público por pago de intereses de la deuda perpetua ha disminuido en 2.908.327 pesetas, representando solamente la suma de pesetas 2.309.861.

Los créditos concedidos sobre efectos públicos han bajado de 66.066.706 á 63.743.302 pesetas, ó sea la cantidad de 2.317.404 pesetas.

## UN FRATICIDIO HORROROSO

En Quintanar de la Ordea, villa importante de la provincia de Toledo, ha ocurrido un sangriento drama que ha producido penosísima impresión en el ánimo de todos aquellos habitantes.

Según cuentan, el hecho ocurrió de la siguiente manera:

Dos hermanos comerciantes, Isidoro y Eloy Botija, que estaban indispuestos hace tiempo por cuestiones de familia, dirimieron sus discordias por medio de las armas.

Con este objeto salieron del pueblo y se encaminaron hacia las tapias del cementerio, lugar elegido para el desafío.

Una vez allí, el mayor de los hermanos manifestó que lo que iban á hacer le parecía un crimen horrible.

Dicho esto, guardó el revólver que tenía amartillado y volvió la espalda, disponiéndose á regresar al pueblo.

Pero apenas había andado algunos pasos, le alcanzó su hermano, el cual, sin dar tiempo al otro para que volviera la cara y se apercibiese á la defensa, le dió siete puñaladas que le causaron instantánea muerte.

El fratricidio se presentó luego al alcalde, le refirió lo sucedido y le entregó el puñal con que había cometido el crimen.

También dicen que los hermanos Bo-

tija gozaban de justa y merecida fama en Quintanar, y ambos eran muy apreciados por todas las personas que les trataban, atribuyendo á un arrebato de cólera el hecho relatado.

LA FIESTA DEL DOS DE MAYO

El programa de la función cívico-religiosa para conmemorar este año tan glorioso día es casi idéntico al de otros años.

El día 1.º de Mayo, á las tres de la tarde, se anunciará la festividad con un clamor general de campanas en todas las iglesias, repitiéndose otro igual á las nueve de la noche.

A dicha hora de las tres, una sección de artillería, situada en punto conveniente, romperá el fuego con tres cañonazos, y continuará disparando uno cada media hora, hasta la retreta. A las cinco de la tarde se cantará una vigilia en la Santa Iglesia Catedral.

El día 2, desde las seis de la mañana hasta las doce, se dirán en el Campo de la Independencia, misas en sufragio de las víctimas.

La comitiva, que saldrá de la Casa de la Villa á las diez de la mañana, se dirigirá á la Santa Iglesia Catedral, donde se celebrará misa solemne de Requiem, oficiado de pontifical el señor obispo de Sión, procapellan mayor de S. M. y provicario general castrense.

Concluida ésta, pronunciará la oración fúnebre el padre Pompilio Díaz, de las Escuelas Pías de San Fernando.

Terminadas las exequias, continuará el cortejo por los mismos sitios de siempre, hasta llegar al Prado, en donde se incorporará á la comitiva el cabildo de señores curas párrocos de esta capital, hasta llegar al Campo de la independencia, en el cual formarán las fuerzas destinadas al efecto, situándose la comitiva en derredor del monumento que guarda las cenizas de los héroes del Dos de Mayo, y cantándose en seguida un solemne responso.

Después se verificará el desfile de las tropas de la guarnición por delante del monumento.

EL MUNDO AL DIA

Se venden colonias

En tiempos pasados «la boda del Gran Turco con la República de Venecia» era una frase corriente, que usaban los escritores para simbolizar una cosa imposible y fantástica.

Un acontecimiento no menos fantástico se anunció hace meses: el proyecto que, según se dijo, tenía Italia de arrendar su escuadra para resolver sus apuros financieros. Aquella noticia se desmintió, aunque no tan pronto que dejase de ser objeto de toda suerte de comentarios, favorables unos, contrarios otros, al proyecto, y hasta se recordó que, después de todo, tal suceso no sería nuevo en la historia, pues, ¿qué hacía la república de Génova sino alquilar sus escuadras con tripulantes y jefes y todo?

Ahora corre por Europa otro rumor no menos sensacional que atribuye al gobierno portugués el propósito de vender sus colonias para salir de apuros y quitarle ingleses de encima.

La nación compradora será, según esos rumores, la que menos puede imaginarse, Rusia, el imperio cuya extensión territorial es tan inmensa que casi constituye una traba á su poderío.

¿Para qué quiere Rusia las colonias portuguesas? La explicación es muy sencilla.

Las indicaciones hechas por Rusia al gobierno de Portugal no se refieren á todas las colonias lusitanas, sino solamente á las de Asia, que son Goa, Damão, Diu, Macao, Timor y Kambing. En realidad, algunas de estas colonias sirven de bien poco á nuestros vecinos.

Tendrían en cambio una importancia inmensa para Rusia, enclavadas como están, Goa, por ejemplo, en la misma India inglesa, y Timor en la vecindad de Australia; como base de operaciones para la lucha que inevitablemente ha de venir entre Rusia é Inglaterra, ambas posesiones serían preciosas para el gran imperio del Norte.

Pero todo esto tiene traza de engendro de diplomacia fantástica, y un aire de familia innegable con «la boda del Gran Turco con la República de Venecia».

MIST.

INTERESANTE

AL COMERCIO ESPAÑOL

El puerto franco de Copenhague

El 1.º de Setiembre próximo venidero, se abrirá un puerto franco en Copenhague, acontecimiento de interés trascendental para el comercio con el Norte de Europa. Los extranjeros lo mismo que los nacionales de Dinamarca, tendrán derecho de alquilar depósitos para sus mercancías en los almacenes, cobertizos y cuevas existentes en dicho puerto franco. Sobre la ventana de la exención de toda clase de derechos de aduanas mientras se hallen las mercancías en depósito, facilitase la realización ó negociación de ellas por la expedición de certificados de existencia y valoración (warrants).

Habrán depósitos de carbón á precios baratos para abastecer los vapores.

El territorio ocupado por el puerto franco el tan extenso, que consiente el establecimiento de fábricas, y—lo que es mas interesante para España—la instalación de bodegas de preparación ó crianza de vinos, todo ello sin derechos arancelarios ni tributos de especie alguna.

El puerto franco ha de constituir un centro de almacenaje y de tránsito para el tráfico con los puertos escandinavos, rusos y alemanes.

Al llamar con toda eficacia la atención hácia ese puerto franco, cuyas ventajas redundarán en beneficio del comercio español y particularmente en lo que respecta á la exportación de vinos y frutas, debemos de añadir que los alquileres de almacenes ó importes cargados por depósitos temporales, son en extremo módicos, y que los derechos de buques serán mucho más bajos que en cualquier otro puerto europeo.

Los comerciantes y productores españoles que deseen informes extensos, tarifas, etc., pueden dirigirse á «La Dirección du Port franc 14 Holmen's Kanal, Copenhague.»

Además, los consulados de Dinamarca, establecidos en España, darán cuantas noticias deseen los interesados.

NOTICIAS

De Ibiza

El cañonero «Alsedo» que tanto tiempo estuvo de apostadero en esta isla y que tantas veces hemos visto balancearse en las aguas de nuestro hermoso puerto y grandiosa bahía, ha sido destinado á la isla de Cuba, para formar parte de la escuadrilla de las Antillas.

Actualmente estaba en las costas de Cádiz y Algeciras.

El viaje á la Habana lo hará, según disposición oficial, á la vela, mientras le favorezcan las condiciones del tiempo.

—El Consejo de Estado, después de examinar el expediente que le remitió la Dirección de Comunicaciones, lo ha devuelto á dicho centro informando favorablemente á favor de la proposición suscrita por D. José Valleriola, representante de la empresa de vapores mallorquina «Istefa Marítima.»

Examinábase en uno de los próximos Consejos de ministros y una vez aprobado será firmado por el ministro de la Gobernación y de nuevo y por diez años! continuaremos, Dios mediante, recibiendo cartas y paquetes dos veces por semana: una directamente de Palma y otra de Alicante.

—El sábado pasado poco más de las tres y media háse desencadenado un vendabal furioso, verdadero ciclón, cubriéndose el cielo de negros nubarrones que han enviado algunas gotas de agua.

Poco rato después ha calmado el viento, serenándose el cielo, quedando la temperatura algo fresca y el tiempo bueno.

—El lunes de esta semana ingresó en el Hospital de esta ciudad, un vecino de San Mateo, que se produjo una herida en una pierna y pie, al intentar sacar un cachorrillo que llevaba, con intención, según dice, de arreglarlo.

El herido salió de una de esas «vetias» que tienen lugar en el campo, y que como es sabido, dan tanto contingente de desgracias.

Cabos sueltos

Telegrafía de Roma que en muchísimos puntos de Italia se están organizan-

do meetings y manifestaciones populares para demostrar al Gobierno la necesidad que tiene el país de que se hagan economías, especialmente en los gastos de Guerra y Marina.

—De Viena, que rey Carlos de Rumanía inaugurará personalmente, en los primeros días de mayo próximo, el Canal de Julini, obra de inmensos beneficios para el comercio y navegación del Bajo Danubio. Asistirán á la ceremonia algunos buques de guerra, en representación de las principales potencias marítimas de Europa, Asia, Africa y América.

—De París, que ayer estuvo el Príncipe Enrique de Orleans ensayando en el Bois de Boulogne la bicicleta con la cual trata de recorrer el Oriente.

—De Londres, que después de algunos años de negociación se abrirá mañana, día primero de mayo de 1894, el Thibet al comercio universal.

La estación designada para el paso de mercancías es la de Yatung, situada en el lado Hubetano de la frontera, habiéndose nombrado para vigilar el tráfico dos oficiales superiores de Aduanas, uno inglés y chino el otro.

—De Nueva York, confirmando la noticia de que el Almirante de Gama y los demás brasileños que se hallaban presos en los buques portugueses «Mindello» y «Alfonso d' Albuquerque» han logrado escaparse, ignorándose por ahora con certeza su paradero.

CRÓNICAS MOMENTÁNEAS

Lección gratuita de inglés y castellano.

—El «sport» y el «deporte».—Las cuadras y las escuelas.—Un ruego al Sr. Groizard.

Sin asombro ni estupefacción, porque aquí ya no es posible asombrarse ni esturdecerse—como dicen en mi pueblo—más que ante lo lógico, lo razonable, lo sano y lo prudente, lei en *La Correspondencia* de anoche un suelto que comienza así:

«Varios sportmen...»

Al primer tapón, zurrapas.

Y zurrapas dobles, por añadidura.

En primer lugar, no se escribe *sportmen*, sino *sportmen*; y con esto pasa lo que con las castañuelas: que hay que tocarlas bien, ó no tocarlas.

En segundo lugar, ¿no les parece á ustedes que ya es hora de llamar á las cosas y personas por sus nombres en romances, y no aplicarles los extranjeros á trompa y talega, como diría la señora Pardo Bazán?

No há mucho tiempo apareció en las propias columnas de *La Correspondencia* un artículo de Don Nicolás Estévez, hombre ilustrado y agudo si los hay, en donde el exministro republicano preguntaba—no como exministro, sino como español á secas—si había palabra en nuestra lengua que equivaliese á la de *sport*.

¡Pues no la ha de haber, Sr. D. Nicolás! (Ahora no está de moda llamarle á usted *ciudadano Estévez*.) *Sport* se dice en castellano *deporte*; vocablo limpio, puro, claro y castizo, que á los que lo usamos, sin presumir de puristas, remilgados y escrupulosos, no nos vale más que el dictado de pedantes, y aún el de arcáicos, y hasta el de académicos, ó sea el *finibusterre* de la injuria.

La que no conozco es la equivalencia de *sportmen* (hombres de *sport*, hombres de deporte); pero ¿por qué no hablamos de admitir el vocablo *deportistas*?

Aunque «no viste» tanto—me apresuro á confesarlo—como el de *sportmen*, inglés legítimo, bien puede aceptarse, prohibirse, promulgarse y propalarse por los que tienen para ello autoridad reconocida, ahora que el proteccionismo cunde que es un gusto.

Comprendo que en los tiempos de Narváez y González Brabo fuese antipática la palabra, por su parecido con la de *deportación*... Por fortuna, la Constitución actual, con todo y con ser obra de Cánovas, ha destruido aquellas semejanzas, y no hay para qué entristecerse pensando en Fernando Pío ó en las Marianas (en las islas, no en las señoras de ese nombre) al oír que es un gran *deportista*—*sportman* en inglés—el que manifiesta su fuerza y destreza en la equitación, la natación, la caza, el torreo á caballo ó á pié, el juego de pelota, el velocipedismo, el tiro de barra, la gimnasia, la lucha corporal, el ejercicio de las armas y tantos otros deportes que «fuera prolijo enumerar».

Discutan el caso y senténcienlo más

señores, mientras yo vuelvo á las líneas que he leído en *La Correspondencia* sin asombro ni estupefacción.

«Varios sportmen han visto con sorpresa que este año, en los programas de las carreras de caballos que han de verificarse en la temporada de primavera, no existe premio alguno del ministerio de Fomento, cosa tanto más extraña cuanto que la Dirección general de Agricultura siempre concedió uno ó más cada temporada.»

Por mí, y aún por todos los ciudadanos españoles que no la echan de *sportment* (¡!) de oficio, bien puede el ministerio de Fomento, ó la susodicha Dirección, ó el Nuncio de Su Santidad, ó el esquilador del perro, dejarle al *chucho* el consabido moñito en la punta del rabo.

Por mí, como decía el estudiante del chascarrillo, que entren los catecúmenos en el templo.

Por mí, que dé el Estado cuantos premios quiera á los caballos de carrera—es decir, á los dueños de los caballos—, siempre y cuando no sea en dinero ó cosa que lo valga.

Si el premio es *per honore*, según es de suponer, con un bonito diploma ó un lindo cintajo, cumple el ministerio de Fomento; pero en lo que atañe al metálico, ¿cómo, después de tan fieras campañas en pró de las economías y en pró de la cultura nacional, vá á encontrarse, para dárselo de propina á las cuadras, el dinero que no se encuentra para dárselo por obligación á las escuelas?

Sobre esto de los premios oficiales á los «caballos de carrera» en sus relaciones (los premios, no los caballos) con perentorias y sagradas obligaciones, completamente desatendidas, se ha dicho y se ha escrito tanto y tan bueno, que cualquier cosa que se escriba ó se diga ya sobre tal tema, trasciende á puchero de enfermo, á tópico ramplón, ó á lugar común, propio no más de gacetero sin recursos ó de autorcillo cómico de tres al cuarto.

Es tan de clavo pasado el asunto, que si no fuera por lo que luego se verá, yo no la trataría; bien que no hay manera, en este delicioso país de los viceversas y las anomalías, de dejar ciertas cosas de la mano, cuando se encuentra usted en un periódico popular—já estas alturas económicas, políticas y sociales!—lo que atrás dejó trascrito, y por si eso no bastase, lo que voy á copiar á continuación.

Y es como sigue:

«Esperan dichos caballistas...»

Pero aquí conviene hacer párrafo aparte:

Si al primer tapón hubimos de encontrar zurrapas, al segundo nos hemos encontrado con que *sportment* (salvo el disparate, significa en castellano *caballistas*).

Siendo así, ¿por qué no haber empezado por decirlo en romance?

Pero ¡ay! no es así. *Caballista* en inglés se dice *horseman*, si no me han engañado mis acreedores, que es por quienes sé yo algo de cosas de ingleses. Todo lo demás es escribir. Fuera del tiesto.

Volvamos al *idem*:

«Esperan dichos caballistas que el citado ministerio concederá algún premio para contribuir al fomento de la cría caballera en España, y para que los dueños de las cuadras tengan mayor aliciente para hacer correr sus caballos en el Hipódromo de Madrid.»

España tuvo los mejores caballos de Europa, cuando no había en España ni «fomentos» de cierta especie, ni *sport* á la inglesa, ni premios de unos ministerios que ni siquiera existían.

Por lo que toca al *aliciente* mencionado, ¿cual puede ser mayor que el de las apuestas?

El interés que en ellas se cruza y el caudal que hace falta para sostener «cuadras de carrera» son de tal cuantía, que á su lado resultan irrisorios los premios oficiales, por más que le resulten irritantes al contribuyente.

Ya lo he dicho antes; si hace falta en las carreras un estímulo superior al del juego—que es la verdadera tia Javiara de esta clase de estímulos—para eso hay en el mundo vitelas que se pueden poner en marco de oro, ó ricas bandas de raso como las que se ganaban en los torneos de la Edad Media.

Y, en suma, por lo que atañe á la esperanza que se atribuye en el citado suelto á los caballistas, me parece que estos pueden esperar... montados.

\* \*

El Sr. Groizard no necesita que le den ideas, ni ha menester para nada de mis vanos consejos; pero, como además de ser muy ilustrado, es muy cortés, se que no desatiende las súplicas comedidas y razonables.

Creo que la mía no debe tacharse de insensata y desacomunal.

Redúcese á pedir al ministro de Fomento que no le ahorre al Estado el dinero que le piden los *sporment* (con la *t* mal puesta) para las antedichas gollerías hípicas.

Se gasta tanto dinero en cosas feas ó inútiles... ¡Hay tantas cosas útiles ó bellas á que aplicarlo!

Hacia una tan solo, cuya relación es simplemente de *decoro nacional*, me permito llamar la atención del ministro de Fomento.

Velázquez, el gran Velázquez, el mayor pintor del mundo moderno, tiene una estatua... en París.

El Círculo de Bellas Artes se ha propuesto erigirle en Madrid el monumento que todavía no le ha dedicado la Nación ni corporación alguna, en esta tierra clásica del desfilfarro y el derroche.

¿Por qué no destinar á tan noble objeto la cantidad que se solicita del ministerio de Fomento para premiar méritos de cuádra?

Se me antoja que tan solo una absoluta imposibilidad impedirá al Sr. Groizard poner al márgen de estas líneas:

«Como se pide.»

MARIANO DE CÁVIA.

ESPECTACULOS EN MADRID

No haremos como otras veces en una parte de esta sección extraer lo que de los espectáculos vemos impreso en la prensa de Madrid. Ayer llega la noticia á Palma, que un nuevo teatro se ha abierto en la Corte; sería imposible si nosotros tratásemos de dar *esa nueva* á nuestros lectores sin copiar íntegro lo que de ello dicen los periódicos de la villa del Oso. El nuevo coliseo se titula «Teatro Josefina,» y dice *El Resumen* del día 30 del pasado:

Anoche se inauguró el *Teatro Josefina*, que el senador del reino D. Protasio Gómez ha mandado construir en su morada suntuosa de la Carrera de San Francisco, dando nombre al precioso y elegante coliseo el de su distinguida esposa doña Josefina Bornes.

Los pintores escenógrafos han sido nada menos que los famosos artistas Izles y Taberner, y las obras de tapicería, carpintería y mueblaje, confiadas á los reputados industriales señores Freginal y Maldonado, respectivamente.

La preciosa comedia en dos actos «Zaragüets», sirvió para la apertura, y sus aplaudidos autores redactaron el siguiente saladrísimo programa, que copiamos para que nuestros lectores disfruten de parte de la deliciosa fiesta.

Teatro Josefina

Llevada solamente del deseo de procurar artístico recreo la señora empresaria inaugura este nuevo coliseo con una compañía extraordinaria.

Aunque el abrir abono es de buen tono, las funciones serán fuera de abono.

Y porque así á la empresa acomoda siempre que haya función será DE MODA.

Hablar aquí de precio fuera necio, pues artistas así no tienen precio.

ORDEN DE LA FUNCION

(si es que no ocurre alguna variacion.)  
La en dos actos comedia original de RAMOS (D. MIGUEL) y AZA (VITAL)

Zaragüeta

cuya interpretación será completa.  
PROTASIO, director inteligente y apuntador de voz privilegiada, ha dado á la comedia mencionada el REPARTO siguiente:

El papel de DOLORES con naturalidad maravillosa lo hará, como una actriz de las mejores la elegante MARQUESA DE REINOSA, y EMILIA SANCHEZ GUERRA DE RODRIGANZ, consumada artista, con toda la sandunga de su tierra una MARUJA vivaracha y lista. GONZA, en el papel de DOÑA BLASA, va á ser el regocijo de la casa, sude dice su difícil parlamento

con gracia, con soltura y con talento. Y AMALITÁ MOSQUERA, que resulta una artista de primera, lucirá su figura peregrina haciendo de CRIADA salmantina. INDALECIO el tragón, cuya gordura le hace pasar de los noventa kilos, con talento, con arte y con freacura el VIZCONDE lo hará DE LOS ASILOS (trasposición se llama esta figura).

Su talento denota en el papel de CARLOS, GASPAR GROTA; DON PABLO BOSCH, haciendo el ZARA (GUEATA,

del arte teatral llega á la meta, y DON MANUEL PERALTA en EL DOCTOR demuestra ser un inspirado actor.

ANTONIO QUINTERO es un SEMINARISTA verdadero. ARCADIO ESTEBAN, excelente chico, merece aplauso haciendo de PERICO; y AMBROSIO EL TARTANERO lo hará el señor COLL como el primero.

El presente programa, hicimos por encargo de una dama. Como vereis, nos hemos permitido hacer apreciaciones.

Si la modestia de alguno se ha ofendido,

pedimos mil perdones.

Conste que son elogios verdaderos. Nuestra altivez la adulación rechaza, pues siempre son al elogiar sinceros, Miguel Ramos Carrión y Vital Aza.

En el *Mercantil Valenciano* hemos visto la lista de ópera italiana que en el Teatro Principal ha de actuar la temporada de primavera.

En el cartel, en el programa figuran la célebre tiple dramática que tan gratos recuerdos dejó, cuando trabajó en nuestro lindo coliseo con el reputado tenor Emilio Mettelio.

También en la susodicha lista se ve apuntado como uno de los primeros tenores, nuestro paisano Lorenzo Simonetti.

Deseamos á tan conocidos artistas, que su presentación sea entre un torrente de palmas.

Príncipe Alfonso

Ayer debió tener lugar el beneficio de la notable artista Leonardi con la tan aplaudida ópera *La Africana*.

Ya daremos cuenta del resultado.

Eslava

Este teatro se encuentra de pésame; si señores, de pésame, por haber puesto *De polo á polo* que es un episodio romántico, cómico lírico de costumbres hispano-rusas, en un... (sigue la cola y los atributos) acto y en verso letra de D. Calixto Navarro, música del maestro Paco del Valle. Por supuesto que con lo del *pésame* habrán entendido los lectores, que pasó al foro, frase con que expresan todos los actores, que la obra no fué del agrado del público y que se retiró de los carteles.

*De polo á polo* era demasiada distancia para poderla andar el teatro de *Eslava*. Fiesta Alegre y Euskal-J-i

En estos dos frontones sigue siendo numerosísima la gente; á ellos asiste, para ver en el primero á los pelotaris Pedro Yañza (El Manco de Villabona) y Tiburcio Lara, contra Victor Embril y Norberto Amenábar (Igueldo); en el segundo para contemplar Barriola y Pasieguito, contra Isidro Brau y Taudire, acreditados todos en el arte vascongado, pero principalmente estos últimos.

Y... por hoy nada más.

Seccion Insular

LA SALUD PÚBLICA

Está de Dios que los españoles no hemos de tener una hora de tranquilidad como si estuviéramos dejados de su mano para purgar nuestros pecados.

Corriendo un velo sobre los mil y un conflicto y catástrofes que se vienen sucediendo desde no lejana fecha, ahora tenemos en puerta el mayor de los males que puede amargar á un pueblo, la epidemia colérica en Portugal; y ante tal amenaza deben vivir prevenidas nuestras autoridades para evitar el peligro.

Si se tiene en cuenta que apenas el termómetro señala la temperatu-

ra del verano, y no obstante esto con tal difusión se propaga la epidemia en aquellos pueblos vecinos, hay que temer, poniéndonos en lo peor, como procede en estos casos, que al avanzar la estación pudiera sufrir España la visita de tan terrible huésped.

Las medidas que el gobierno se ha apresurado á tomar en nuestra frontera, que no dudamos puedan evitar mucho, han de ser en último término inútiles, siendo así que está por demás evidenciado lo difícil que es hoy interrumpir en absoluto las comunicaciones entre dos pueblos vecinos.

Por triste experiencia sabemos también que una vez dentro de casa el huésped indiano, no hay medida que pueda contra él, y que solo previniéndonos con tiempo se puede evitar que sienta sus reales y fructifique en el suelo donde es importado.

Las mejores y más previsores medidas de higiene en las actuales circunstancias y que conducen á resultados mas positivos, son todas aquellas que se reducen á sanear las poblaciones, y es lo que en todas las nuestras se debia estar ya haciendo desde el momento en que la tranquilidad pública ha empezado á turbarse con próximos temores, ya que tal labor, que asegura la vida y felicidad de los individuos, se tiene tan abandonada, lo mismo por la familia que por el municipio, y solo cuando vemos que el mal está encima, entonces echamos de menos los beneficios de la higiene. ¿Cuánta más tranquilidad podríamos tener hoy si desde la última epidemia hubiéramos trabajado de continuo con el fin de asegurar la salubridad pública?

¿Quién no recuerda de qué manera fué diezmada la ciudad de Nápoles en la anterior epidemia, debido tanto á sus malas condiciones sanitarias como así mismo á lo poco ó nada que hicieron para mejorarlas mientras estuvo amenazada á la manera que hoy lo estamos nosotros?

Desde entonces ha sido asombroso su adelanto sanitario, para lo cual destinó en aquella época el gobierno italiano, no obstante sus trastornos financieros, sesenta millones de francos; y es bien seguro y rotundamente puede afirmarse, serian nulos ó muy pequeños los estragos que la epidemia haría si hoy volviera á dicha ciudad, dadas las favorables condiciones de sanidad en que ahora se encuentra.

Obrando de igual manera el Consejo de salubridad del Estado de Luisiana, hace ya catorce años que ha logrado proteger todo el valle del Mississippi, de la invasión de la fiebre amarilla, y podríamos citar muchos ejemplos.

No estamos nosotros á la altura de esos pueblos que tanto interés tienen por su salud. En nuestro país nadie se ocupa de higiene, y así sucede que siempre nos cogen desprevenidos las calamidades, cebándose en nosotros y causando innumerables víctimas, y únicamente en las horas del peligro se empezán á tomar disposiciones á prisa y corriendo; sin plan ni concierto, y naturalmente sin el resultado apetecido, siendo lo peor que no escarmentamos.

De aquí la necesidad de que cada pueblo obre por cuenta propia, ya que nuestros gobiernos no se preocupan demasiado en los asuntos sanitarios, siendo de esperar que las autoridades de Palma sean las primeras en dar el ejemplo, dictando cuantas disposiciones tiendan á mejorar el estado sanitario de la población; y con tal conducta se puede adelantar mucho y hasta vivir en la seguridad de que en el caso desgraciado de llegar hasta

aquí el contagio, podría no prevalecer; ó en caso de desarrollarse no producir más consecuencias que cualquier epidemia de las comunes.

Son innumerables los ejemplos que en apoyo de esta afirmación nos ofrecen los anales de las epidemias coléricas.

Alerta, pues, y no esperemos para obrar á que se acerque á nosotros el azote, que no es enemigo á quien se vé venir ni llega á paso de buey. Siendo el agente colerigéno importado por el hombre y tan rápidas nuestras comunicaciones, el pueblo que se crea mas tranquilo puede amanecer al día siguiente sorprendido por el contagio, y entonces son inútiles á mas de muy costosas cuantas medidas se dicten de las que abundan en nuestro arsenal sanitario, y las consecuencias hay que sufrirlas.

Sanear sin demora la población y organizar un buen plan sanitario para matar en gérmen el primer foco que se presente, es cuanto de la ciencia puede esperarse en el estado actual de sus conocimientos, y cuanto hasta hoy ha enseñado la triste experiencia de las últimas epidemias.

Ayer quedó abierto al público el tiro de pichón que se ha levantado en el Huerto del Rey, desde las ocho de las ocho de la mañana á las siete y media de la tarde.

De modo que ahora solo falta que se instale en dicho terreno un organillo, para recrear los oídos de aquellos vecinos, y el cuadro quedaría completo.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La Puebla.—Han sido detenidos dos individuos por haber desobedecido á las autoridades.

Felanitz.—Dos individuos de esta hermanos, han reñido con un vecino suyo: De la cuestión han resultado los dos hermanos heridos, uno de ellos de un golpe de hacha en la cabeza, cuya herida ha sido calificada por los facultativos de pronóstico reservado, y el otro con dos heridas leves.

El agresor ha sido entregado al Juzgado.

Santa Eulalia (Ibiza).—Una mujer de aquel pueblo ha sido acusada de haber maltratado á un hijastro suyo de 5 años de edad, causándole varias heridas, unas con un gancho de madera y otras á mordiscos y puntapiés.

Ha sido puesta á disposición del Juzgado lo mismo que el gancho de madera como prueba del delito.

Anoche en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced se cantaron completas en preparación á la festividad de la prodigiosa imagen de Cristo crucificado que se venera en esta ciudad.

Ha sido nombrado Vicario de Santa Eugenia, filial de Santa María, el presbítero D. Jaime Homar y Reines, Rector del Colegio de Nuestra Señora de la Sapiencia, de esta ciudad.

Ha pasado á mejor vida la señora D.ª Catalina Compañy, víctima de la aguda y larga enfermedad que venia padeciendo.

El Señor haya remunerado las obras de la finada con la diadema que tiene reservada para las almas virtuosas.

También ha fallecido en el pueblo de Algaida, de donde era natural, el Pbro. D. José Sastre y Munar.

Por la Comandancia de Marina

se hace saber que en la primera quincena de Septiembre se verificarán exámenes de oposición para proveer veinte y cinco plazas de Terceiros maquinistas de la armada, y habiéndose asignado al Depósito de Cartagena seis de dichas plazas, los que desean tomar parte en esta Comandancia de Marina, presentarán antes del 16 de Agosto próximo, sus solicitudes acompañadas de los documentos que previene el artículo 13 del Reglamento del Cuerpo de Maquinistas.

Los días 4 y 5 del corriente no habrá despacho en la Audiencia de este territorio por tener que proceder al desestero de sus oficinas.

El vapor *Lulio* llegó ayer á Barcelona á las seis de la mañana sin novedad.

Nuestro apreciable amigo Don Sebastian Simó, naviero director de *La Isla Marítima*, nos ha facilitado el siguiente telegrama que recibió del Capitán del vapor *Bellver*.

Cagliari 1.º 5'15 t.  
Fondeado diez mañana; temporal abierto via agua estanque, pasando lastres á la banda imposibilitando navegación. Tan pronto conozca avería daré más detalles.—*Singala*.

El vapor *Rabat* ha salido de Barcelona con objeto de embarcar los cuatrocientos peregrinos que conducía el *Bellver*.

Por el Colegio Notarial de estas islas se anuncia la provisión por concurso entre los notarios que la soliciten y reunan las condiciones reglamentarias, de la Notaría de Alayor.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas á la Junta Directiva del Colegio dentro del plazo de sesenta días naturales á contar desde aquel en que aparezca el anuncio de la vacante en la *Gaceta de Madrid*.

Igualmente y con el mismo plazo anuncia la provisión por traslado, de la Notaría vacante en Palma por defunción de D. Antonio Cañellas.

Según nos participa el Sr. Rector del Colegio de las Escuelas Pías, quedan estas instaladas en el local del exconvento de San Francisco.

La Comisión organizadora de las conferencias pedagógicas de esta provincia ha acordado que las de este año versen sobre las siguientes cuestiones.

La Gimnástica en las escuelas de primera enseñanza.

Objeto, importancia y necesidad de los programas de las asignaturas que comprende la instrucción primaria.

Enseñanza de la Geometría y Dibujo como base de las artes y oficios.

Idea de las oraciones gramaticales, sus formas y clasificación.

Los Maestros y Maestras de las escuelas públicas que deseen encargarse del desarrollo de alguno de estos temas se servirán comunicarlo al Director de la Escuela Normal para cumplir lo mandado en la Real orden de 6 de Julio de 1888.

Se celebrarán estas conferencias en los días 18, 19, 20 y 21 de Julio próximo, comenzando á las once de la mañana, en el salón de actos públicos de la Escuela Normal.

La Biblioteca y material de enseñanza del Establecimiento se hallarán á disposición de los Maestros que deseen utilizarlos.

A las diez de la mañana fondeó ayer el vapor *Cataluña* procedente de Ibiza y Alicante, con 19 pasaje-

ros, el correo de ambos puntos y variada carga.

Se nos asegura haber sido retirada por sus autores, la zarzuela *Cuadros Mallorquines*, que debia representarse brevemente en el Teatro-Circo.

Ignoramos los móviles que habrán impulsado á los autores á tomar esta resolución.

Se nos asegura que el próximo lunes terminarán las funciones de zarzuela en el Teatro-Circo Balear.

Ayer se vacunó gratuitamente á los pobres que se presentaron en la casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia.

Ayer tarde hubo un poco de alarma en la calle de San Magin, del Arrabal de Santa Catalina, producida por el incendio de la cortina de un balcon, quemada á consecuencia de haberle echado de los pisos superiores una colilla de cigarro encendida.

En el «Boletín Oficial Eclesiástico» correspondiente al lunes 30 de Abril último, el R.dmo. Prelado de esta Diócesis inserta una circular dando gracias por la cooperación prestada á la peregrinación obrera á Roma á todos los que en ella tomaron parte, á todas las personas que con el mayor interés han coadyuvado á su éxito, al Ilustrísimo Cabildo, Párrocos, Junta Directiva y comisiones, como también á las compañías de vapores y ferro-carriles y por último á las celosas autoridades que han mantenido el buen orden de la manifestación.

Las sociedades obreras celebraron ayer tarde otro meeting, en el local que ocupa el Reñidero, en la Plaza del Olivar.

Los oradores se limitaron á defender con energía, la jornada de nueve horas de trabajo todo el año.

En el curso de la discusión reinó el orden más completo, sin dar lugar á la menor advertencia por parte de las Autoridades, lo cual dice mucho en favor de nuestras clases obreras.

Segun noticias fidedignas, el conocido industrial Sr. Serra y Vidal, dueño del taller de zapatería de la calle de Apuntadores, ha obtenido por el elegante y bien trabajado género de su casa, medalla de oro de primera clase en la Exposición Universal de calzado verificada últimamente en Puerto Rico.

Felicitemos doblemente al señor Serra y á los inteligentes oficiales de su taller: en primer término por la merecida distinción que ha merecido á los Sres. del Jurado su fina labor; y en segundo lugar por haber contribuido á que Mallorca ocupara en aquel gran Certámen el puesto á que sin disputa es acreedor en lo que atañe al ramo de zapatería.

Dado el éxito que van teniendo las funciones que se dan en la Sociedad *La Constancia*, se trata de que la del próximo domingo sea un concierto en el que se dejen oír composiciones escogidas de reputados maestros.

Tomarán parte en la velada los más adelantados discípulos de la cátedra de música y muy particularmente la Srita. Mir y el coro, que honrará al profesor Sr. Ordinas.

En cuanto se conozca el programa lo publicaremos.

Ha sido detenido por la policía un sujeto reclamado por el Juzgado.

Por promover escándalo en la calle de los Frailes, han sido con-

ducidas á Capuchinos dos vecinas de dicha calle.

También han entrado en dicho Depósito las dos jóvenes que hace algunos dias abandonaron el hogar paterno, trasladándose á una casa de mal vivir.

Dícese que la compañía ecuestre del Sr. Alegria ha hecho proposiciones de sub arriendo á los arrendatarios de la Plaza de Toros y del Teatro Circo para dar una serie de funciones durante la Primavera.

También se dice que el representante de una compañía de ópera italiana ha escrito con el objeto de dar una serie de representaciones en el Circo.

Con tanto pretendiente probablemente nos quedaremos sin nada.

Las tropas del Regimiento Regional, se ejercitaron ayer en el tiro al blanco en las inmediaciones de la *Torre den Pau*.

Ha sido pasto de las llamas una fabrica de elaboracion de alcoholes situada en las inmediaciones de Porreras.

Se ha dicho que el próximo sábado se encargará de nuevo de la conducción de la correspondencia entre Mahon y Palma el vapor «Ciudad de Mahon».

El dia 4 de Junio próximo á las once de la mañana se celebrará una pública licitación, en las oficinas del Hospital militar de esta plaza, para el suministro de la carne de vaca, gallinas y carbon de cok que sean necesarios para el consumo de dicho establecimiento, por término de un año y un mes más si conviniere á los intereses del Estado.

El pliego de condiciones está de manifiesto en las citadas oficinas.

Entre novios

—Qué sucio llevas el hongo  
—¿Qué he de hacer bella ilusión?  
—Lábalo con el jabón  
de los PRINCIPES DEL CONGO.  
*Jabonería Victor Vattssier.—Plaza de la Opera, 4.—Paris.*

Teatro-Circo Balear

Funciones para hoy jueves 3

A las 3 y media

LAS TENTACIONES DE S. ANTONIO  
LOS PURITANOS  
¡A TI SUSPIRAMOS!

A las ocho y media.  
Beneficio de la aplaudida primera tiple  
*D.ª Concepcion Cubas.*

CHATEAU MARGAUX  
LOS PURITANOS  
EL DUO DE LA AFRICANA  
Precios de costumbre.

Servicio telegráfico particular

Madrid 2, 1'50 m.

Con motivo de haberse presentado varios casos de cólera en Castell Branco, pueblo portugués inmediato á la frontera, las autoridades españolas han prohibido que entren los segadores portugueses.

Ayer hubo en Lisboa 57 invasiones.

Continúan extremándose las precauciones.

LLama la atención de los médicos la escasa mortalidad de la epidemia, pues asegura el representante español en Lisboa que de 1000 invadidos se han registrado solo 4 defunciones.

Hay gran desanimación en la política y carencia de noticias de interés.

En la encíclica que está preparando el Papa, se cree que acentuará la adhesión á la monarquía de España.

Madrid 2, 10'30 m.

Dícese que al abrirse la segunda legislatura se presentarán los nuevos presupuestos y quedarán aprobados antes de que las Cortes den por terminadas sus tareas.

Con toda tranquilidad celebraron ayer los socialistas su fiesta internacional.

Muchos fabricantes tomaron el acuerdo de no abrir sus fábricas.

El Gobierno adoptó medidas de prevención para reprimir altercados.

Cultos Sagrados

Hoy jueves.—En la Concepción concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis; á las diez misa mayor con música y sermón por D. Miguel Parera. A las seis de la tarde, el ejercicio del mes de Mayo, meditación, estación y la reserva.

En Santa Clara continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media; á las diez y media misa mayor con sermón por D. Antonio Massanet. Al anochecer, se hará el ejercicio del mes de María y la reserva.

En la Catedral se celebrará la fiesta de la Ascensión del Señor: á las nueve y media horas misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Pedro J. Ompins. A las doce la hora canónica.

En la Merced, fiesta del Santo Cristo: á las nueve y media se cantará nona y luego la misa mayor con sermón por don Sebastián Font, y á las doce la hora canónica. A las cuatro y media de la tarde se cantarán vísperas y después la corona del Santo Cristo con acompañamiento de órgano.

En el Centro de las iglesias pobres, á las siete y media, comunión general con plática. Al anochecer, Rosario, meditación y plática.

En Santa Cruz, por la tarde, continuará el septenario del Santo Cristo con sermón por D. Bruno Homar.

Corte de María.—En Santa Eulalia á la Virgen del Confalón.

TODO EL MUNDO FOTÓGRAFO

SIN ESTUDIO ALGUNO

Aparatos fotográficos desde 20 Ptas.

Catálogo ilustrado gratis

FRANCISCO REVERCHON Y C.ª

Fernando VII, 34, Ent.º

BARCELONA

CASA ESPECIAL PARA LOS AFICIONADOS

